

DEBACLE DE LA BOLSA DE NUEVA YORK LA MUERTE DE LA SUEGRA DE MISTER COOLIDGE

La debacle de la Bolsa de New York

New York, 25.--La caída más espectacular de los valores de la Bolsa de New York ha ocurrido ayer ante los ojos atónitos de la nación americana, que se ha desconcertado ante las bajas enormes de las acciones.

Las operaciones han causado desacierto y todo el mundo está nervioso, pendiente de la catástrofe que se espera a consecuencia de la caída terrible de los valores americanos.

Conferencia tras conferencia tuvieron lugar ayer entre los banqueros de Wall Street, pero no dieron ningún resultado, porque la nerviosidad causada por la baja ha puesto el mercado de valores en una situación caótica.

Las acciones han descendido a los precios más bajos en la historia y todos los records han sido batidos por la caída de ayer que es ruinoso. No es posible que se opere una reacción ni toda la fortuna y todos los millones de América podrían operar el cambio.

Las ventas llegaron a 12.894,650 acciones comparadas con 8,246,740 acciones que fueron negociadas el 26 de marzo pasado, que marcaba también otro record.

Las máquinas que anotaban las cotizaciones trabajaron todo el día y porque la nerviosidad que se había apoderado del público no dejaba un instante de hacer funcionar la máquina con nuevas cotizaciones, cada vez más bajas, y a las 7. 08

minutos de la noche se estaba registrando las últimas cotizaciones, cuando el aparato tuvo que suspender por el sonido del gong, que anunciaba la clausura de las operaciones de un día que hará historia en los Estados Unidos.

Muerte de la suegra de Mr. Coolidge

Northampton, 25.--Mrs. Lemira Goodhue, madre de la esposa de Mr. Coolidge, ex-presidente de los Estados Unidos, murió en el hospital de Cooley Dickins ano-

che. La señora era paciente del hospital desde diciembre de 1927, cuando sufrió un ataque de influenza. Después mejoró pero los achaques de la edad no le permitieron recobrar. La esposa del ex-presidente la visitó en dos ocasiones en el hospital,

pero desde que salió de la Casa Blanca gastaba dos horas diariamente acompañando a su madre. Mr. Coolidge también visitaba a su suegra en el hospital. A la hora de la muerte Mr. Coolidge y señora se encontraban al lado de su lecho.

Arbitraje entre Polonia y Rumanía

Budapest, 25.--El tratado de arbitraje entre Polonia y Rumanía por el término de dos años ha sido hoy firmado por el ministro Zeleski.

Aproximación americana a Alemania

Berlín, 25.--Los Estados Unidos y Alemania han iniciado negociaciones desde hace unas semanas tendientes a negociar un tratado de reparaciones y del plan de Owen D. Young. Las conversaciones empezadas cinco semanas hace han prosperado y el Embajador Jacob Gould Schurman se presentó a la oficina de Relaciones Extranjeras y sugirió un tratado aparte que colocaría a Alemania en la misma posición en que se hayan los aliados al respecto de los Estados Unidos.

El gobierno alemán aceptó en principio la proposición, pero se lamentó de tecnicismos legales que estaban en camino de las negociaciones, pero se confía que se llegará a un acuerdo satisfactorio.

La conciliación de Palestina

Jerusalem, 25.--La comisión que estudia las condiciones políticas del país, a causa de las dificultades creadas por las luchas entre judíos y árabes, ha elaborado un plan de conciliación que se espera que encuentre favor entre las facciones contendientes.

Mercado de Trigo

Chicago, 25.--El trigo cerró a 1.20½ para entregas en diciembre.

En el asunto de Relaciones Exteriores a quien desea suprimir: Al Secretario Sr. Smith o al Sub-Secretario Aguilar Machado? - El juego que entre bastidores parlamentarios se está haciendo. Quien retira los gastos de representación?

Desde hace algunos días la secretaría de relaciones exteriores es punto de miras de todos los diputados, pero y pesar de que ha habido discusiones públicas en el congreso relacionadas con la supresión de la subsecretaría, los verdaderos móviles no han trascendido demasiado. Pero es el caso, porque así lo hemos oído comentar en determinados círculos parlamentarios, que en todo esto existe un juego muy diferente de lo que el público se ha enterado.

Y según ese juego, y según por los decires que hemos oído, no se trata de quitar propiamente de la secretaría al Lic. don Alejandro

Aguilar Machado, sino de suprimir la partida asignada en presupuesto, para obligar al gobierno a que lo nombre como secretario.

Se ha tenido en mira esto el hecho de que el Lic. Aguilar Machado está fungiendo como secretario y sin embargo el sueldo de éste y los gastos de representación han sido retirados por el señor Smyth. Esto lo

han conversado algunos diputados extra-sesión.

Habrán en todo esto un móvil político?

No lo sabemos pero lo cierto del caso es que así es como se ha planteado el asunto de la secretaría de relaciones, por circunstancias especiales que bien las conocen quienes desean que el Lic. Aguilar Machado, quede en la secretaría en

A fines del presente mes regresará el sub-secretario de educación pública

En educación pública se nos ha informado que se tienen noticias de que el sub-secretario de aquella cartera, don Jorge Ortiz Escalante, regresa de Europa a fines del presente mes.

Vendrá el señor Ortiz Escalante en compañía de su hijo, quien estudiaba en Italia y que fué víctima de una dolencia, lo que motivó

el viaje imprevisto de ese alto funcionario.

El señor subsecretario, en su viaje por Europa, ha tenido oportunidad de hacer un estudio sobre las condiciones de los estudiantes costarricenses en los diferentes países de aquel continente, y de ello presentará un laborioso informe a la secretaría de educación pública.

Hoy es cuando se pide la revisión sobre las Subsecretarías de Estado

Opinan algunos diputados que deben ser suprimidas todas

Cambiamos impresiones con algunos de los señores diputados sobre el asunto de la revisión del acuerdo que mantiene en firme la subsecretaría de relaciones exteriores.

Se nos manifestó que tal revisión sería planteada en la sesión de esta tarde, y que no sólo sería en cuanto a la subsecretaría de relaciones sino para todas las subsecretarías.

Según de las conversaciones que hemos oído en corrillos parlamentarios, este asunto de la supresión va ganando terreno y se espera

que, una vez planteada la revisión, se obtendrá mayor número de votos para la supresión de tales subsecretarías que para su mantenimiento.

Algunos diputados han dado su opinión de que no han votado en favor de la supresión para que no se tome su actitud como un desahogo político, pero que piensan que, por razones de economía, sí deben ser suprimidos esos puestos como algunos otros, cuyos trabajos bien pueden ser recargados a otros empleados con un pequeño aumento en sus sueldos.

Ayer se registró un choque en la línea férrea a Alajuela

Ayer se registró otro choque, ocurriendo este en el cruce de la vía férrea a Alajuela y la carretera de Tibás, cerca de Cinco Esquinas.

De Tibás venía un camión con pasajeros y al acercarse al cruce, un carro de manos conduciendo peones de la compañía también se aproximaba.

Debido a la velocidad que

traía el carro de trabajo, no se pudo evitar el choque con el camión en el instante de atravesar la línea.

El camión resultó con algunas pequeñas averías que no afectaron su funcionamiento.

Uno de los peones que venía en el carro de trabajo resultó con algunos golpes de poca consideración.

Ha habido viajero que ha tenido que nadar trechos de doscientas varas en los propios

caminos carreteros

El diputado don Aristides Baltodano ha recibido correspondencia del Guanacaste por la que se le anuncia que el invierno ha recrudecido tanto en aquella provincia que hoy día muchos caminos presentan serias dificultades.

En el camino de Bolsón a Santa Cruz, como ya lo hemos dicho en ediciones anteriores, existen trechos largos completamente inundados por el agua. Algunos

viajeros que por razones especiales se ven forzados a pasar por ese camino, han recorrido distancias de doscientas y trescientas varas a nado por sobre la propia carretera. Con esto pueden tomarse idea los lectores de lo que son los caminos guanacastecos durante el invierno, y más cuando se desata un temporal de varios días como está ocurriendo actualmente.

EL SOL

Director
DAVID SAAVEDRA
Gerente
MANUEL SAAVEDRA H.
Radiotelegrafista
FRANCIS L. BERNARD

OFICINAS
50 varas al Sur de la Imprenta Alsina,
Contiguo a la Imprenta Ortiz
Teléfono
Redacción: 3404
Suscripción Mensual..... \$ 2-00
Número suelto..... 0-10
Número atrasado..... 0-20
Anuncios, precios convencionales.

Tribuna popular dará cabida a la opinión de los que quieran escribir sobre asuntos vitales. 200 palabras es el máximo de esta colaboración.

EDITORIAL

La parcialidad del congreso en el asunto de la subsecretaría de relaciones exteriores

El amable congreso nacional que se ha reunido en sesiones extraordinarias se divierte y divierte al público con sus fútiles discusiones diarias, que gracias a Dios no tienen más repercusión en el país que la que le conceden generosamente los diputados contentientes empujados en los debates.

Descuidando el estudio de urgentes negocios que han sido sometidos a su consideración, los legisladores de la Asamblea se entretienen en un constante ejercicio de las facultades oratorias que despliegan a cada instante en las largas discusiones en que se empeñan para complicar las cuestiones más sencillas.

En la serie de problemas que se han venido acumulando en el curso del tiempo podrían encontrar abundante material para las sesiones, pero el congreso parece que conociera su inhabilidad para tratar estos temas y se entrega a la consideración de negocios menores para distraer sus ocios y para entretener al público, que los observa cansado de la fiesta.

Se trata de hacer economías en los gastos de la administración pública y el congreso ha elegido a la subsecretaría de relaciones exteriores para ensayar sus planes.

Por qué no ha hecho extensiva su atención hacia las otras subsecretarías? Es que acaso la de relaciones exteriores no presta servicios en el funcionamiento de la administración?

De todos modos hay que declarar que el congreso ha obrado con manifiesta parcialidad al querer suprimir la subsecretaría de relaciones exteriores de la lista de dependencias oficiales, y es penoso observar que la votación se ha salvado solamente por un voto.

La subsecretaría de relaciones exteriores es una de las secciones más importantes de la administración que ha permanecido al menos bajo la dirección de la persona que la dirige ajena a influencias políticas del momento. No es este acaso una virtud, si no hubieran otros que habría que tomar en cuenta cuando se trató de suprimirla?

En más de una ocasión la prensa se ha ocupado extensamente de las actividades políticas de algunos subsecretarios, a quienes en repetidas instancias se les ha acusado de graves faltas, pero sobre la cabeza del joven subsecretario de relaciones no pesan otras faltas que su inteligencia y su caballerosidad y su dedicación al trabajo.

La parcialidad del activo congreso nacional cobra énfasis en la selección que hizo para sus experimentos de economía administrativa en la persona de un joven que tiene consigo la opinión pública del país por su labor inteligente y patriótica y por su tacto.

Los licenciados Saborío y Zelaya asistirán a la asamblea de municipalidades

La municipalidad de Moravia invitó al licenciado don Alfredo Saborío para que concurra a la asamblea de municipalidades que ha de celebrarse el día 27 del corriente mes en aquella localidad.

El licenciado Saborío concurrirá como representante de esa corporación municipal para encargarse luego de las gestiones que se han

de plantear ante el ejecutivo, como consecuencia del acuerdo que allí se toma.

También el licenciado Zelaya concurrirá a esa asamblea como delegado de la municipalidad de Nicoya, y, según se nos informa, hará allí una exposición de hechos relacionados con el movimiento que se lleva a cabo.

LAS SENSACIONES POLITICAS DEL DIA

El movimiento de la Unión Nacional. Gestiones con el Reformismo

Las actividades de renovación nacional

Durante estos días ha habido ciertos movimientos políticos en esta capital, desde luego que la propaganda activa y pública ya está autorizada por la ley.

Entre esas actividades, hemos sabido que las personas que pertenecieron al partido Unión Nacional, que dió el triunfo al Lic. González Viquez, trata ya de formular su papeleta para diputados.

Al efecto, se dice que el primer lugar como propietario, en esa papeleta, lo ocupará el Lic. don Andrés Venegas. La primera suplencia será dada al Lic. don José Luján Mata y la segunda suplencia al Lic. don Pedro Hglesias Flores.

Por ahí se rumora también que ha habido ciertas gestiones para arreglar la papeleta reformista combinada.

Se trata de incluir en ella elementos de otros bandos políticos, y en tal virtud se asegura que los dos primeros puestos de dicha papeleta, como propietarios, los ocuparán don Julio Padilla y el Lic. don Juan Felipe Picado.

El general Volio, posiblemente no figure en esa pa-

peleta, desde luego que su deseo es lanzar su candidatura por la provincia del Guanacaste. Sin embargo, no desautoriza su nombre que ha aparecido en otra papeleta de esta capital, la que ve con simpatía.

Por su parte, la agrupación Renovación Nacional, está dando muestras de grandes actividades en forma de correspondencia.

Centenares de cartas circulares ha enviado durante estos últimos días a personas de diferentes agrupaciones políticas, llamándoles para engrosar las filas de ese nuevo partido que capitanean don Florentino Castro, don José María Zeledón y don Andrés Boza Cano.

Corre la especie de que la papeleta formulada en Cartago con los nombres de don Ricardo, don Jorge Ortiz y don Ricardo Rivera, ha merecido un guiño de condescendencia oficial.

De aquí que se diga que será la única que en aquella provincia pegue.

Cuando tales cosas se dice... es porque el efecto tiene su causa.

MENTHOLATUM
Penoso y Molesto
Para sarpullidos, comezón, irritaciones de la piel el Mentholatum no tiene igual. Calma y alivia dejando la piel sana y fresca.
El remedio ideal para catarros, jaquecas, picaduras de insectos etc. Las enormes ventas anuales son prueba evidente de sus méritos. Rechace las imitaciones.
A Base de: Mentol, Alcanfor, Eucalipto, Ácido Bórico, Amilo de Pina, Aceite de Goulieria, Cera Parafina, Fenolito Albo.—M. R.

La armazón del hotel Costa Rica

Los trabajos de construcción del hotel Costa Rica van adelantando activamente.

Todo el material que se ocupa en ese edificio en construcción es guardado en

un patio de la Northern, y a propósito de esto, se nos informa que toda la armadura de hierro será preparada en los talleres de aquel ferrocarril con lo que habrá mayor actividad en dichos talleres.

LOS PROGRESOS EN LA OBRA DE PAVIMENTACION

Muy avanzados van los trabajos de pavimentación en la avenida de las damas. Sobre éstos, nos decía ayer un alto funcionario público: Si sólo fuera echar piedra y asfalto, bien podría estar ya toda la capital pavimentada.

Los que no entienden de ingeniería no saben apreciar el trabajo que se ha tenido que hacer en niveles, en arreglos de tubos de cañería, de cloacas, etc. Todo esto es lo que ha dificultado mucho la obra. Pero a pesar de ello ésta avanza y muy pronto

toda la avenida de las damas quedará pavimentada, continuando el trabajo en sus calles adyacentes, y siguiendo después el de la calle donde se han hecho trabajos de esa índole hasta empalmar con la avenida del cementerio.

Más luego se hará el pavimento de toda la avenida central pero antes se harán trabajos de pavimento en avenidas y calles que sirvan de tráfico mientras esa gran avenida se arregla.

United Fruit Company

Servicio Directo de Vapores

NUEVA YORK

Servicio semanal con los vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA y ULUA.

Llegan a Limón los jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los sábados por la tarde para Nueva York tocando en Cristóbal y en la Habana.

NUEVA ORLEANS

Servicio quincenal con los vapores "COPPENAME", "SARAMACCA" y "SURINAME". Llegan a Limón el día sábado en la mañana con procedencia de Nueva Orleans, vía Cristóbal. Salen los lunes por la tarde para

Nueva Orleans, tocando en Bocas del Toro y Cristóbal.

INGLATERRA

Servicio quincenal con los vapores ARIGUANI, CARARE, y CAVINA.

Principiando con el vapor CARARE que salió de Puerto Limón el día 5 de Julio próximo, estos vapores seguirán llegando a Puerto Limón los Jueves por la mañana procedentes de Avonmouth, vía Barbados, Trinidad y Cristóbal y saldrán de Limón para Avonmouth, vía Kingston los Viernes por la tarde.

Fácil conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SI-XAOLA, SANTA MARTA y ZACAPA, para los pasajeros que se dirijan a Cartagena.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón y los subagentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs., pueden dar los informes que les sean solicitados, en relación con los servicios de pasajeros y carga.

Octubre 15 de 1929.

M. M. MARSH, Administrador.

Suscríbase a EL SOL



El sensacional partido del próximo domingo

Gran entusiasmo se nota en nuestra afición por el partido que en honor de la Federación Deportiva, se ha de verificar el domingo próximo en el Estadio, entre los equipos "LIBERTAD" y "GIMNASTICA". El interés despertado por este encuentro es natural, pues las últimas perfo-manas de la Gimnástica la colocan como un peligroso rival de La Libertad. Integrada como está por elementos jóvenes y

entusiastas, que prefieren la jugada atrevida del novato a la esquiiva y malinosa del veterano, saben darle a su juego emoción e interés. El equipo libertiro codicioso como ningún otro, colocará el domingo su mejor ataque.

Van pues a dárseles de filo dos tacos del fut-bol, correspondiéndole al vencedor una hermosa copa que ha dispuesto donar la Federación.

Los equipos se alinearán así:

LIBERTAD

MANOLO RODRÍGUEZ

SABORÍO — PIEDRA

MONTERO — BERMÚDEZ — VALVERDE

FONSECA J. J. — TABASH — QUIRCE — MADRIGAL — GOBAN

GIMNASTICA

GONZÁLEZ

ESCORRIOLA — ARGUELLO M. A.

QUIRÓS — F. ARGUELLO — ALBERTAZZI

SERRANO — ROSÉS — CHAVARRÍA — SÁENZ — VELAZCO

una garantía para los equipos, dada la pericia y la honradez que caracterizan al Sr. González.

La pelea de antenoche resultó empatada

La pelea verificada antenoche entre los aficionados señores Paco Freer y Gonzalo Fonseca, resultó muy interesante. Sin revestir el carácter de una pelea de fondo, en donde es imprescindible el golpe recio y agresivo, fué un encuentro muy parejo: ambos son dos buenos golpeadores, lo mismo que saben soportar castigos sin reuirlo.

El encuentro resultó empatado: correspondió el primer round a Fonseca, el segundo quedó tablas, y el tercero lo ganó Freer.

Muy satisfechos quedamos de esta pelea que una vez más nos ha venido a probar el gran entusiasmo que existe por el boxeo, y el cual si no fuera por una ridícula prohibición, reemplazaría muy pronto a los billares y garitos en donde se pierde nuestras juventudes. Sin embargo nuestros gobernantes prefieren tabernas al ring aunque ello vaya en perjuicio de la nación y de su moralidad.

UN LADRON ES HERIDO AL INTRODUCIRSE EN UNA CASA

El caso ocurrió antier noche, cuando un ladrón se introdujo a la propiedad del señor Gustavo Marín.

El visitante nocturno se introdujo por un solar vecino. Fue sorprendido en el comedor de la casa echando en un saco una parte de la vajilla que se guardaba en un armario.

Al verse descubierto se lanzó como un gamo hacia

el patio, cayendo sobre unos alambres, donde dejó parte de sus vestiduras y rastros de sangre. El ladrón sufrió algunas heridas, pues fue mucha la sangre que allí dejó como también por donde iba corriendo.

A pesar del accidente, no dió tiempo a que se le prendiera, logrando desaparecer prontamente.

Siguen las gestiones para el establecimiento de una colonia agrícola

Uno de los principales interesados en el establecimiento de la colonia agrícola en Boca Zacate, región de Golfo, nos manifestó que había recibido correspondencia de aquel cantón, por la que se les manifestaba que muchos vecinos, agricultores todos ellos, estaban grandemente interesados por for-

mar parte de la mencionada colonia.

Las gestiones que se han planteado desde hace algunos días van progresando, lo que hace suponer que para el verano próximo se iniciará prácticamente la movilización de colonos para el lugar indicado.

Sin ruido de aguja

UNICAMENTE LOS

DISCOS COLUMBIA

Font y Nieto

Una víctima de los carteristas Mieniras dormía le robaron 300 colones

De hoy en adelante, dice el señor Demetrio Guzmán, hay que dormir con un ojo abierto, por lo que a él le ocurrió una noche de estas en un café de mala fama.

Allí llegó para pasar la noche, ya que no pudo irse en el día a su pueblo. Tomó un cuarto donde habían tres camas y se acostó tranquilamente, habiendo dejado en uno de los bolsillos del pantalón la cantidad de trescientos colones en billetes de banco.

En la noche entraron otros individuos a ocupar las camas restantes, y Guzmán, confiado, continuó durmiendo como un bendito.

Pero al levantarse a las cinco de la madrugada, los otros huéspedes ya se habían marchado, y también el dinero había desaparecido de los bolsillos de su pantalón que había colocado en el respaldar de la cama.

En el café nadie supo darle razón de quienes eran los compañeros de cuarto.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en "El Sol"

Comunicación telefónica entre Berlín y Leningrado

Moscow, 24.—Hoy tuvo lugar el primer experimento que se hace con la comunicación telefónica internacional en una conversación que sostuvo el embajador ruso en Berlín Krestinsky con el cónsul general alemán en Leningrad.

Las cosechas rusas

Moscow, 24.—El gobierno ha inaugurado un eficiente servicio de transporte inter-provincial para atender al tráfico de las cosechas que son abundantes.

Record de un piloto del Soviet

Moscow, 24.—El piloto del soviet Reussit ha logrado alcanzar una altura de 18,000 pies y su vuelo se estima como preludio del servicio que se establecerá con otras partes de Rusia, obstaculizadas por altas montañas.

Dittman ha perecido en vuelo trasatlántico

New York, 24.—Urban T. Dittman, el antiguo

cowboy y ganadero, que salió de Harbor Grace, en Terranova, ayer en un viaje trasatlántico a Londres, no ha dado señales de vida y se le considera muerto.

Anoche a las 11 p.m., 6 horas habían transcurrido sin tener noticias suyas, y Dittman mismo había estimado que tenía gasolina suficiente para alimentar su aeroplano pequeño por 25 horas.

El aerodromo de Croydon fué iluminado anoche esperando el arribo del aviador.

Gigantesco aeroplano italiano

Milán, 24.—El nuevo desafío de Italia en la construcción de aeroplanos se revela en el aparato Caproni con seis motores de 1,000 caballos de fuerza, que se han ensayado en un vuelo victorioso durante media hora.

El aparato contenía solamente al piloto y mecánico pero su capacidad es de 150 personas

TOBIAS BUJAN

Muebles Finos - Precios Razonables

Condiciones de pago favorables

Página de la Sociedad

Próximo regreso

A fines del mes de noviembre próximo regresará a Cartago el doctor don Roberto Rivera, quien desde hace un año terminó en Bologna, Italia, sus estudios de medicina, habiendo permanecido durante ese tiempo en los mejores hospitales de Italia, haciendo su práctica.

"El Sol" al dar esta grata nueva, se anticipa a presentar su atento saludo al nuevo galeno que en breve habrá de regresar al hogar paterno coronado con los laureles del triunfo.

Cambio de residencia

Próximamente trasladará su residencia a la ciudad de Limón el Sr. don Guillermo Hoppe, activo y competente empleado del Banco de Costa Rica, quien ha sido designado para ocupar un importante cargo en la Sucursal del Banco de Costa Rica existente en Limón.

Mucho nos complace este acenso al buen empleado.

Nueva heredera

De plácemes se encuentra en la ciudad de Cartago el hogar del señor don Cristóbal Gutiérrez y su señora esposa, con el nacimiento de una preciosa chiquitina.

"El Sol" envía a los dichosos padres sus más efusivas felicitaciones y desea a la recién nacida una vida muy venturosa.

Hogar de plácemes

Don Miguel Vargas y su señora esposa, residente en Turrialba, han recibido el presente de una preciosa niña.

A sus señores padres enviamos nuestros parabienes, y a la encantadora niña deseamos que el hada de la dicha sea su eterna compañera.

Fiesta de confianza

Ayer celebró la fecha de su onomástico el joven don

Rafael Angel Andrés Solera.

Con tal motivo sus familiares se reunieron en su casa para festejarlo. Hubo música y un rato de baile, habiendo transcurrido las horas dentro de la mayor cordialidad.

"El Sol" presenta al joven Andrés su saludo respetuoso, y une sus felicitaciones a las muchas que él recibe.

Viajeros

Ayer salió para Tacares el señor don Jorge Beeche.

Procedente de Miramar, se encuentra entre nosotros desde hace varios días, el distinguido empresario don Eduardo Pochet L.

Para San Rafael de Oreamuno salió hoy viernes don Juan Rafael Lizano.

La señora doña Cristina de Quirós partió para Limón.

Salió para Puntarenas don Porfirio Altamirano, quien restableció de su reciente enfermedad.

Don Joaquín Gil y su señora esposa saldrán próximamente para Liberia, en donde el señor Gil se ha establecido.

Para Guanacaste salió hoy el señor don Federico Sobrado; habiendo sido informado de la enfermedad de una de sus niñas, el señor Sobrado ha decidido ir a traer su familia a esta capital. Vivamente deseamos el pronto restablecimiento de la pequeña, así como esperamos

que don Federico y su señora esposa doña Luz María de Sobrado tengan un viaje muy feliz y una grata permanencia entre nosotros.

Hoy salió para Limón el señor don Carlos E. Silva.

Ayer partió para Monte Redondo el señor don Jorge Zeledón Castro.

Don Francisco Bolaños Q. salió ayer para Atenas.

Para el mismo lugar partió el joven Fernando Alfaro.

Salió para Limón don T. Kirkpatrick.

Rumbo a Peralta salió don Luis García.

Próximamente salen para Parismina don Alvaro López Rodó y su señora esposa doña Elisa Hernández de Rodó, después de haber permanecido unos días en esta capital, con motivo del reciente duelo de la familia Hernández.

Salió para Villa Colón el joven Roberto Gurdíán.

Don Rafael Corriols salió con destino a Cañas, Gua-

nacaste donde radica.

El señor don Ismael Cordeiro salió para Orotina.

Ayer partió para Río Grande don Ramón León H.

Regresó a su finca en Peralta el señor don Ernesto Trigueros.

De Alajuela vino el Lic. don Gilberto Barrantes.

Regresó de Panamá el coronel don Francisco Bonilla.

Prepara viaje para los Estados Unidos el señor don Santiago Chamberlain.

De la "Estrella" llegó don Guillermo Tinoco.

Vino de Cartago la señorita Roma Nazari.

De Heredia saludamos a don Eloy Ramírez.

De regreso

Se han recibido noticias de haber embarcado de regreso para Costa Rica el Ilustrísimo Sr. Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Rafael Ottón Castro; quien después de desempeñar honorosamente la delicada mi-

sión que lo llevó al Vaticano, regresa hoy de nuevo a ésta su patria donde tanto se le quiere.

PROGRAMA

del concierto que dará la Banda Militar esta noche en el Parque Morazán

19.- El Cholo Lizano. Marcha Militar. Cantillano

29.- Un día en Viena. Obertura. Suppé

39.- Ojos Risueños. Tango. Fonseca

49.- Maruxa. Fantasía sobre el Ier. acto. Vives

59.- Silver Spray. Danzón (estreno) Galimary

Viernes, 25 de Octubre de 1929.

El Director

ROBERTO CANTILLANO

Enfermos

Ha restablecido de su enfermedad don Fernando Villanueva.

Sigue mejorando el señor don Ernesto Carazo, quien en días pasados estuvo muy delicado de salud.

Nos comunican de Cartago, que se encuentra un poco delicada de salud la distinguida señorita Mercedes Volio. EL SOL desea a la gentil enferma que restablezca pronto.

En Naranjo se encuentra enfermo don Pedro J. Aguilar. Su estado que fue de bastante cuidado en estos días ha tenido preocupados a sus familiares y amigos; felizmente no ha sido de gravedad y esperamos que pronto estará completamente restablecido.

Hemos sido informados de que el estado de salud de la señora madre de don Franco Vargas residente en Guanacaste, es de suma gravedad. Nosotros hacemos vo-

tos porque la distinguida señora recobre pronto su quebrantada salud.

Ha continuado siendo de cuidado el estado de salud de don Evaristo Solera S.

La señorita Ernestina Mesén, que estuvo en días pasados delicada de salud ha entrado en un período de franca mejoría.

Ha restablecido de su dolencia doña Anita de Bernardas. Nos alegramos.

El niño hijo de don Ernesto de Lima, que estuvo en días pasados enfermito se encuentra ya restablecido

Completamente restablecida se encuentra doña Carmen Pachecho de Soto:

Ha continuado delicado de salud don Gerardo Monge.

Un tanto delicada de salud se encuentra doña Filomena v. de Saravia.

Mr. Howard Benson, quien estuvo bastante delicado de salud en días pasados se encuentra ya casi restablecido. Nos alegramos por su mejoría y deseamos que ésta sea radical.

Residencia

Ha fijado su residencia en el hermoso barrio de California el Doctor don Elías Rojas.

Traslado

La estimable señora doña María E. v. de Toledo se trasladará dentro de pocos días a esta capital con su hijo Víctor Manuel.

Dicha señora se encuentra actualmente regentando la hermosa finca de las colonias veraniegas, en San Isidro de Coronado, pero por motivos independientes de su buena voluntad se ha visto en la necesidad de presentar su renuncia.

Los trabajos en el Puente de la Fábrica

Se están activando los trabajos del puente de la Fábrica. Según se nos ha informado dentro de pocos días quedará terminado. Eso mismo hemos podido observar en los demás trabajos de pavimentación.

Notas Sociales

Rogamos a nuestras lectoras comunicar cualquier evento social de interés

CONFIDENCIAS FEMENINAS

San José, Octubre 20 de 1929

Mi tía es sorda y curiosa y me mortifica mucho porque no puedo oír las conversaciones que sostengo con mi novio durante sus dos visitas semanales.

Se ha dado mañas para leer los movimientos de los labios, pero el sistema no lo ha perfeccionado bien y tiene que apelar a preguntas para saber lo que mi novio me dice.

Naturalmente no soy indiscreta y digo a mi tía solamente las cosas menos importantes, pero últimamente ha sorprendido una carta y me hace graves cargos por

la conducta que ha observado durante este tiempo.

No tengo fortuna. Mi tía ha sido excelente hasta ahora, me crió desde la edad de ocho años en que mi madre murió, pero esta situación no puedo soportarla porque la buena señora me vuelve loca a preguntas después de las visitas de mi novio.

Soy retraída por naturaleza y no gusto de confiar mis cosas, pero mi tía me pone en grandes apuros y últimamente he dado por contarle un poco de verdad, muy poco, y el resto de mentiras.

Sin embargo mi conciencia no me deja tranquila porque creo que es crimen mentir a una persona que es como

la madre de una y quiero acallar estos escrúpulos recurriendo a los amables consejos de V.

Le ofrece las gracias más sinceras su atenta servidora

RITA

Haga el propósito de no mentir más a su tía para calmar sus escrúpulos, o dígame a su novio que le diga solamente tonteras para que V. pueda repetir las después.

Pero no cree V. que le estoy dando consejos inútiles? Si su novio está enamorado de V, dirá tonterías y las tonterías pueden repetirse una y mil veces.

NOTAS DE CARTAGO

Fiesta escolar

Con motivo de ser ayer día del onomástico de don Rafael Hernández, director de la Escuela Superior de Varones Jesús Jiménez, el personal docente y alumnos de dicha escuela lo obsequiaron cariñosamente con una recepción o asamblea, ceñida al siguiente programa:

1—Ofrecimiento, alumno VI A.

2—Canto del Cisne, alumnos.

3—Un Evangelio, alumno IV A.

4—Solo de violín, alumno VI A.

5—Caupalicán, recitación, V A.

6—Nocturno, piano, VI B.

7—Cantan las gotas, V C.

8—Recitación, IV B.

9—El Trapiche, maestros.

10—Recitación, IV C.

11—Saludo, V C.

12—Concepto Materno, III A.

13—Himno de la Escuela.

14—Orquesta.

EL SOL se asocia a la merecida manifestación de que fué objeto el distinguido caballero señor Hernández y le presenta su cordial saludo.

Por el progreso cultural e ideológico de Cartago

Hemos sido gratamente impresionados con la noticia de que la eminente pensadora, señora doña Belén de Sárraga, va a visitar esta ciudad con el fin de dictar una conferencia, placer que no supo prodigarnos el muy ilustre don Eugenio Noel.

La mentalidad de Cartago, cuyo prestigio repercute más allá de sus fronteras patrias, y no está embotada entre nieblas ni fanatizada en misticismo, sabrá prodigarle con sobra de liberalidad atenciones a la sublime expositora de ideas de renovación universal.

Para que el público de

Cartago pueda formarse una idea del valor del talento ideológico de tan ilustre pensadora, reproduzco a continuación algunos de los muchos conceptos que han exteriorizado destacadas inteligencias: del licenciado don Ricardo Jiménez Orearuno:

"Si he de concretarme a omitir mi parecer sobre la conferencia del miércoles, pronunciada por la señora doña Belén de Sárraga, diré que pocas veces he oído nada tan profundo; y téngase en cuenta que al juzgarla tomo al intelectual sin sexo.

Con el espléndido ropaje Cas telarino vistió originalmente todas las ideas modernas. Y para concluir diré: que la propaganda que viene haciendo la señora de Sárraga, me parece hermosa, con todo lo que tiende hacia el progreso; porque mi espíritu liberal acepta las ideas en sus más diversas manifestaciones, siempre que se expongan de buena fé, y que al choque con las opuestas, produzcan luz".

Det ex-ministro de Instrucción pública de Costa

A cargo de JESUS PARRA

Rica, profesor don Roberto Mesén:

"Es la más notable conferencia que me ha sido dado escuchar. Su imaginación es de una magnífica plasticidad; mueve paisajes, crea escenas, hace andar los monumentos y las estatuas por medio de las selvas de los siglos. La armonía ideal del pensamiento concebido, se engasta en la armonía de la palabra, como en oro de Abangares, la perla de Nicoya".

Los vecinos de Aranjuez reclaman el arreglo de la calle principal que está en pésimo estado

Los escombros de pavimentación deben ser empleados en su arreglo

Los miembros de la junta progresista del barrio de Aranjuez se están preocupando nuevamente porque se arregle la avenida principal de aquel barrio, que es la que se encuentra en más mal estado, al punto de que no pueden pasar por allí ni autos.

Dicha junta había gestionado anteriormente que la piedra que se bota de las calles que se están pavimentando fuera colocada allí, y así se había ordenado. Pero resulta que los encargados de recoger los escombros, a quienes se les paga dos colo-

nes cincuenta céntimos por viaje, están botando tales escombros en determinados lugares donde se les paga un tanto porque así lo hagan. Esto constituye un abuso y el presidente de la república, o fomento deben tomar buena cuenta de esto para que pongan tales cosas en su orden.

Con los escombros que se están botando de esas calles ya a estas fechas esa avenida estuviera arreglada, pero nadie se preocupa por ello, y mientras tanto los encargados de botarlos hacen su negocio propio.

Un testimonio más de la protección que brinda el seguro de vida

San José, 18 de octubre de 1929.

Señor Secretario del BANCO NACIONAL DE SEGUROS,

Pte.

Muy señor mío:

Me es grato expresar a esa Institución, por el digno medio de Ud., el testimonio de mi profundo agradecimiento por la presteza con que fué hecho el pago por dos mil colones, suma en que estaba asegurada la vida de mi difunto esposo, Amado Golfín Castillo, bajo la póliza N^o 2242.

Nuestro caso es una excelente prueba de la previsión que todo jefe de familia debe tener para resguardar los futuros intereses de su familia, ya que nadie es dueño de su destino. Mi inolvidable esposo, haciendo uso de un práctico sentido común tomó una póliza de esa benéfica Institución en enero de este año, y ahora por causa de su muerte, quedo bajo la protección del seguro.

En adelante, como estoy convencida del valor del seguro, no vacilaré en recomendarlo.

Renuévole mis agradecimientos, no sin manifestarle que puede darle a esta carta el uso que Ud. guste, suscribiéndome muy atenta servidora,

f.) BRIGIDA R. V. DE GOLFÍN

Al 30 de Setiembre de 1929 teníamos asegurada la vida de 2,122 personas. ¿Es Ud. una de ellas? Si no, ¿por qué?

Sin compromiso alguno de parte de Ud., el Banco tendrá mucho gusto en enviar a uno de sus agentes solicitadores a explicarle todo lo relacionado con el seguro sobre la vida, cuando Ud. lo solicite a esta su oficina.

Licencia de tres meses

Al señor Gregorio Obando Zúñiga agente principal de policía de Huacas, Santa Cruz, Guanacaste, le fueron concedidos tres meses de li-

licencia para separarse de su puesto, y para sustituirlo se designó al señor Abel López Rosales.

Agente auxiliar de Turrialba

El señor Ramón Barqueró Marín, fue nombrado agente auxiliar de policía de Chitaría, Turrialba, en re-

emplazo del señor Valerio Quesada Vargas, que renunció.

Permuta de empleados

El ejecutivo ha acordado permutar los nombramientos de agentes principales de policía de Santa Rita y

Colonia Carmona, Nicoya, recaídos en los señores Ramón Quirós y Félix Alpizar, respectivamente.

Nombramiento interino

El jefe político de Pococí acordó proveer interinamente de agente principal de policía de Río Jiménez, y designó al señor Guillermo

Carvajal, para desempeñar ese puesto.

El nombramiento fue aprobado por la secretaría de gobernación,

El número del Teléfono

2081

es el de ROBERT

Pídale si quiere ropa hecha de toda clase

In Hac Sacratissima Nocte

—¿Qué me preparas, señora Dominica, para esta noche de Navidad?

—Tanto hay, que no sé por donde empezar. Sopa de almendras, o bien sopa cana con la grasa del cuarto de cordero que he puesto a asar. Tengo pavo y capón.

—¿De aquellos capones que parecían esta mañana borrachos en el prado?

—¡Sí, borrachos! ¡cebados que ya no pueden andar!

—¡Rico bocado! Pero esto es poco.

—Tengo anguilas que acababan de traerme de la presa. Y unas hermosas perdices puestas al fresco en el balcón. Tengo empanada de liebre recién sacada del horno y ensaimadas de miel. Tengo uvas pasas que son puro almíbar, y compota de higos y de ciruelas. Tengo arrope. Tengo requesón de Miraflores de la Sierra. Tengo turrónes y tengo un vinillo moscatel que es oro y gloria.

—Todo eso es poco, Dominica. ¿No tienes más para esta sagrada noche?

—Tengo también un cirio para el Nacimiento.

—No basta; no basta.

—Es el más grueso cirio que he podido encontrar. Pesa tres libras y media. Habrá para los villancicos toda la octava.

—No basta que tu cirio alumbré el nacimiento. ¿Y si cuando salgas luego para los villancicos, tropiezas en la noche oscura?

—Llevaré mi farolito encendido como las demás vecinas.

—Ya lo sé. El rojo farolillo que parecerá junto a tu boquita como un gusanito de luz entre las flores. Y las demás vecinas lo mismo. Cuando bajéis por el Callejón de la Cantimplora, cerca del pórtico, ya las campanas estarán tocando para la Misa del Gallo, y desde mi solana me parecerá que cada una lleváis una brasa para calen-

tar al Niño Jesús. Pero esto no es bastante, Dominica.

—Claro que no. Pero luego de que comience la Misa, todas cantaremos los villancicos. ¡Ay! le digo que ya me baila el alma de alegría. El marido de la señora Pola tocará la zampoña. Pelochas y Quiscondo las castañuelas. Le cantaremos al niño:

“A Belén, pastores,
Que el Rey Celestial
A todos nos llama
Desde su Portal”.

—¿Tú también, señora Dominica?

—¡Pues no faltaba más! Ya sé que tengo la voz de cantimpalo, pero el Niño no repara sino en la buena voluntad. Y si nó, que se lo pregunten a la señora Zoila que con sus ochenta años a cuestas, esta noche no podrá sujetar los pies. Dice que

también ella es pastora y que no ha de ser menos que los pastores que bailaron en las hogueras.

—Y tiene razón, Dominica. Pero ni siquiera eso basta.

Ha callado Dominica y me mira no sin un poquito de recelo. Vuelvo a insistir:

—No basta, no. Es preciso que cada una llevemos además nuestra propia alma encendida, como una hoguera. Este será el buen fuego

que calentará al Niño Jesús; la alegre luz que hará sonreír a la Virgen María.

—Y al bendito San José.

—Ha de ser una hoguera de caridad en la que echemos la leña de todos los sacrificios.

—Es decir que si a mí —pongo por caso— me gusta la empanada de liebre, lo mejor que puedo hacer es no catarla, sino ofrecérsela al Niño bendito.

—Justo. En la persona, por ejemplo, de algún desgraciado que no tenga qué cenar. Pero aún pondría yo otro ejemplo más hermoso, Dominica.

—Póngamelo.

—Figúrate que sales de tu casa para la Misa del Gallo, bien cenada y arropada en tu grueso mantón, con tu farolillo a la cintura, y en esto te encuentras de manos a boca con tu prima Agapita. Dominica se arrebata.

—¡No me miente a ese basilisco! Donde la vea le haré la cruz como al diablo.

—¿También esta noche?

—Esta noche y todas las noches del año.

—¿No te decía yo que a pesar de tu farolito, a lo mejor tropezabas en la noche oscura? Por mucho que cantes y que reces, tu alma en vez de una hoguera será un tizón.

—¿Pero Ud. sabe?

—Calla Dominica. Cuanto más tengas para contarme más tendrás para perdonar. ¡Qué hermosísima hoguera puedes ofrecerle al divino Niño! Cuando te encuentres con tu prima Agapita, le dirás muy fina y obsequiosa: “Buenas noches, prima Agapita. Muy santas y felices noches. Te tengo guardada una colación que te vas a chupar los dedos”.

—Y ella me soltará una coz. Porque le advierto a Ud. que así. Me soltará una verdadera coz.

—Muy bien, Dominica. Y entonces tú entras muy alegre en la iglesia, y le ofreces todo en paz y caridad al recién Nacido. Y al día siguiente le envías a tu prima Agapita la más hermosa pareja de perdices.

—Y se las comerá con otras vecinas como ella y se reirán de mí.

Pero el Niño Jesús, habrá nacido de veras en tu alma.

JENARO XAVIER VALLEJO

Se necesitan hombres activos para trabajar dos horas - Salario fijo

Administración de “El Sol”

Antes que abandonar sus labores se desea la revisión de los libros de la comisión de pavimentación

Cambiando impresiones con uno de los miembros de la comisión de pavimentación sobre la actitud de man tener en firme la renuncia irrevocable, para que sea aceptada el último del presente mes, nos dijo que no se retiraban desde ahora por el deseo que existe en todas las personas que integran la mencionada comisión de que sean revisados los libros de la misma por orden del gobierno o de quien lo desee.

Una vez que se ha cumplido con ese requisito, todos los miembros de la comisión de pavimentación se

retirarán definitivamente de sus labores, para que sean otros los que carguen con esa cruz tan pesada.

Tienda Mil Colores

Trajo especialmente de Londres un MAGNÍFICO CORTADOR INGLÉS titulado en el mejor colegio de Inglaterra. Tiene tres medallas obtenidas en diferentes exposiciones, así como los atestados de otros premios, recibidos en efectivo.

ENRIQUE YANKELEWITZ
Frente a La Alhambra
Tel. 2119

Se espera que hoy quede restablecido el tráfico con Limón

Nuevos derrumbes ocurrieron antier y ayer en la vía férrea a Limón, al punto de interrumpir el tráfico de trenes, que fueron devueltos para Limón y para San José.

Ayer tarde se nos informó que los trabajos de limpieza en la vía se hacían con diligencia, esperándose que hoy quedaría expedita, salvo que ocurrieran nuevos derrumbes, toda vez que las

lluvias son persistentes y fuertes.

Toda clase de medidas se han tomado para evitar en lo posible los retrasos de los trenes.

Hoy se nos informó que posiblemente el tren de pasajeros a Limón correría el riesgo de no pasar debido a que hay amenazas de grandes derrumbes, lo que se ha manifestado por pequeños desprendimientos.

El incidente personal de ayer tarde

Con motivo de los asuntos que se relacionan con el subsecretario de gobernación, ayer tarde se desarrolló un incidente personal entre uno de los hermanos de don Arturo García Solano y don Juan Félix Vargas

ex-agente principal de tráfico. Ellos se encontraron por las inmediateces del seminario cruzándose algunos puñetazos.

El caso no pasó a más por lo que nosotros nos alegramos sinceramente.

Las Magníficas Maderas del Pacífico

Yo las tengo en mi depósito 100 varas al Oeste de doña Adela v. de Jiménez. Habiendo aumentado mi clientela al ciento por ciento, he instalado un modernísimo aserradero para atenderla debidamente y ofrecerle aserrar al bajísimo precio de TRES CENTIMOS LA PULGADA SIN PAGAR EL DESCARGUE

ASERRADERO 200 varas al Oeste del Pacífico

RAMON LEON h.

SAN JOSE

COSTA RICA

Teléfonos

ASERRADERO; LEON & ZUÑIGA 3515

DEPOSITO LEON RAMON 3032

Avisos Económicos

Jardinería "El Porvenir"

Antiguamente de Braghiroli y ahora de José Piedra.—Prontitud, esmero y arte. Teléfono 3597. Apartado 878. Calle de la Penitencia. San José, Costa Rica.

Restaurant Americano

Cuartos bien amueblados y limpios, Todo Comfort, Comidas de buen gusto y a la orden. Por día y por mes. Familias precios especiales, situado en el corazón de la ciudad. Baño, teléfono Frente a la plaza de Los Leones, San José.

Restaurant Americano

Clean and comfortable rooms. Meals to the order. Fine cuisine. Special prices for families staying at the Hotel. Exquisite service Well located in the centre of the city, within easy reach of banks and theatres. Opposite plaza de Los Leones, San José.

Lydio Bonilla P. e hijos

Pintura Decorativa, Rótulos y Dibujos. 75 varas al Este de la pulpería "La Playa" Estación del Pacífico, San José.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en EL SOL

Realización de calzado

MIGUEL COTO R. avisa a sus amigos y al público en general, que ha puesto en el mercado de Cartago una venta de calzado, elaborado esmeradamente con los mejores materiales.

¡A C U D I D!

Plan para el sorteo del 27 de Octubre de 1929

Emisión de 4,000 billetes a razón de ₡ 20.00 cada uno divididos en vigésimos, a ₡ 1.00 el vigésimo

Valor en premios: 50,400.00 colones

1 premio mayor de ₡ 20.000	₡ 20.000.00
1 " " 2.000	4.000.00
1 " " 1.000	1.000.00
3 " " 500	1.500.00
31 " " 200	6.200.00
12 aproximaciones al primer premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 200.00 cada una...	2.000.00
10 aproximaciones al segundo premio (5 anteriores y 5 posteriores) de ₡ 100.00 cada una...	1.000.00
39 terminaciones a las dos últimas cifras del primer premio de ₡ 100.00 cada una	2.900.00
360 terminaciones a la última cifra del primer premio de ₡ 300.00 cada una	10.800.00
456 premios	Valor..... ₡ 50.400.00

Casa de alquiler

Nueva, de alquiler, con siete departamentos y sala espaciosa. 150 varas al Sur, pulpería "La Criolla" Barrio del Pacífico. —Entenderse con Carlos Centeno R. o Emilio Araya en La Tribuna.

Café Popular

Esmerado servicio de café y comidas a la carta.—Teléfono transmisor—J. Alvarez—75 varas al Norte de la Botica Oriental.

Panadería del Paso de la Vaca de Soto

Hnos. San José

Elaboración especial de pan y de galletas. Servicio higiénico. Máquinas para la fabricación. Se atienden pedidos a domicilio.

Maypole

EL TE DE GUSTO EXQUISITO

DE VENTA EN:

LA FLOR DE COSTA RICA, LA INDIA, LA MAGNOLIA, LA GRAN VIA

EL SECRETO DE ALEMANIA

Porqué son notables los alemanes? Por la música dirán algunos; por las ciencias, dirán otros; por el arte de la guerra, exclamarán varios. Pues bien, los alemanes son notables por muchas cosas, pero especialmente por una que los ha hecho famosos en todo el mundo. Suya es la ciencia y suya es el arte de la fabricación de Cerveza. Traube se ha provisto de maquinaria alemana y recetas alemanas y de mercaderías alemanas para producir su famosa cerveza.

DISCOS COLUMBIA

— UNICOS SIN RUIDO DE AGUJA —

Distribuidores

Font y Nieto

Medias Ruby Ring

Verdad que el nombre es muy armonioso? Ruby Ring sienta admirablemente las piernas modelándoles y dándoles cierto aspecto que coopera a realizar sus bellas formas. Una media es una pieza de distinción en la toilet de a mujer, y si esa pieza esta bien elegida facilmente puede adivinarse el buen gusto de la persona que la selecciona. Ruby Ring es más que una media, Ruby Ring es un símbolo de distinción en las piernas de la mujer.

De venta en "La Valenciana de" Calixto Madrigal

Contra la Tifoidea

Una de las medidas preventivas aconsejadas por la higiene es procurar la pureza de los alimentos. Por esta razón el público busca y pide el pan de la acreditada panadería "Independiente" — Esta panadería avisa a los dueños de pulperías, que para los contratos especiales deben ser celebrados personalmente por su propietario.

MIGUEL DORATTI — CARTAGO

El Dr. Roberto Rivera M. retorna en noviembre de Europa

El joven doctor Roberto Rivera M. de la buena sociedad cartaginesa que hace algunos años abandonó el solar nativo para estudiar medicina en una universidad italiana está pronto a retornar al país. Arribará el día dos de noviembre y sus amistades se preparan para ofrecerle un recibimiento cordial. El doctor Rivera, después de cursar sus estudios y de haberse graduado con honores, se empenó en practicar en Italia su profesión por algún tiempo y el éxito que obtuvo lo mismo que el caudal de experiencia que acumuló en el extranjero quiere el joven doctor consagrarlo a la patria amada, que se regocija al volver a estrechar en su seno al hijo ausente.

ROYAL NETHERLANDS STEAMSHIP Co.

COMPANIA REAL HOLANDESA DE VAPORES

EL VAPOR

SIMON BOLIVAR

De 12.000 Toneladas

Saldrá de LIMON para AMSTERDAM con escala en Cristóbal, Puerto Colombia, Curazao, Puerto Cabello, La Guaira, Trinidad y Havre

El 31 de Octubre de 1929

LLEVANDO CARGA Y PASAJEROS

Para más pormenores respecto a pasajes, itinerario y fletes

Dirijase a SASSO & PIRIE, Sucesores, Agentes Generales ALBERTO ARAGON Sub-Agente, Limón

El presidente municipal de Palmarens opina que la ley de hacienda municipal es un obstáculo para el libre funcionamiento de las corporaciones

El caballero don Joaquín L. Sancho, presidente municipal de Palmarens, nos escribe lo siguiente:

Palmarens, Octubre 21 de 1929.

Señor Director de EL SOL San José

Muy señor mío:

Con mucho gusto contesto su atenta del 19 del corriente. Con respecto a la autonomía de las municipalidades y el asunto de la de Moravia, le manifiesto que

en su oportunidad yo felicité a esa municipalidad por su determinación decidida por conseguir la libre actuación municipal.

Siempre he creído de por demás el inspector de hacienda municipal; que esa ley es un obstáculo; un verdadero tropiezo para el desarrollo de las actividades de los municipios.

Su atto. y S. S.

JOAQUIN L. SANCHO

Presidente Municipal

CICLO CARTAGO

Aviso a mi numerosa clientela que ya recibí los tan acreditados catres blancos esmaltados e inoxidables, los que ofrezco a precios que no admiten competencia y ofrece facilidades de pago

Suscríbese a EL SOL

Suscríbese a EL SOL

La caducidad del contrato de Electriona declarado ayer noche

La actitud de la Municipalidad de San José, al declarar la caducidad del contrato de Electriona ha merecido aplausos generales de la opinión pública, que celebra después de tantas incertidumbres, este gesto decidido de la comuna frente a los avances de un trust extranjero que ha hecho escarnio y burla de nuestras instituciones y de nuestros

derechos.

Hoy en la mañana han desfilado por las oficinas de El Sol numerosas personas de todas las clases sociales de la capital para pedirnos que hagamos público por medio de este diario el regocijo que ha prendido en la población por la decisión municipal en que declara la caducidad de los contratos con Electriona.

Licencia a una Junta

A la Junta Edificadora de Santiago Oeste, Alajuela, se concedió permiso por la secretaría de gobernación para efectuar tres turnos,

con los intervalos legales, a beneficio de las obras de construcción que ha emprendido.

Los Bonos de la Junta Nacional del Servicio de Electricidad

A las noticias publicadas anteriormente acerca del entusiasmo que ha despertado en el país la oferta de la venta de bonos emitidos por la Junta Nacional de Electricidad tenemos que agregar ahora, que las maestras de escuela no han querido quedarse atrás en este concurso patriótico, y se han adelantado a hacer competencia a los empleados del

registro público, que se anticiparon a colocar fondos en los bonos eléctricos.

Tenemos informes que las maestras, las inteligentes maestras de escuela que en otra oportunidad encendieron el patriotismo dormido de los hombres, se aprestan a cooperar en esta obra y están proutas a invertir sus ahorros en los bonos de la electricidad.

Agente Principal de Policía de Bonificación

En lugar de Delix Segura, que renunció, fué nombrado Agente Principal de

Policía de Bonificación, en la provincia de Limón, el señor Salvador Gutiérrez Ugalde.

Nombramiento en Limón

El gobernador de la provincia de Limón nombró a Otoniel Aguilar Solano, agente principal de Policía de Puerto Viejo, cantón central

de la provincia, y la secretaria de gobernación ha extendido la aprobación a ese nombramiento.

La segunda conferencia de la señora Belén de Sárraga

Hoy se celebra en la Escuela Buenaventura Corrales la segunda conferencia de la señora Belén de Sárraga.

Su primera conferencia causó grande entusiasmo entre la concurrencia por su facilidad de palabra, por sus expresiones filosóficas y sus

conceptos político-sociales que externó con frases fluidas.

Para la segunda conferencia se nota un mayor interés y más si se tiene en cuenta que tocará nuevos puntos de orden social que merecen ser divulgados en nuestro país.

Turno a beneficio de la iglesia de Puntarenas

La Junta edificadora de la iglesia parroquial de Puntarenas ha obtenido licencia del ejecutivo para celebrar un turno a beneficio de las obras en construcción,

El turno estará sujeto a la vigilancia de las autoridades de policía, y no debe coincidir con actos semejantes que allí verifiquen instituciones públicas.

SOCIALES

En el Moderno

Anoche fue puesta en escena por la Compañía Méndez la revista titulada "EL PARAISO PERDIDO", en prólogo y en cuatro cuadros.

En esta revista toda la compañía exhibe sus lujosos trajes desplegando una actividad admirable, y en cada cuadro que aparecía, los aplausos del público eran nutridos, en realidad había razón para ello porque además de merecerlos, lejos de ser aquello un coliseo, parecía un verdadero Paraíso cubierto de rosas, azucenas y claveles que despedían un aroma exquisito.

Para terminar la función, hubo unos números de baile en el cual tomaron parte Hortensia Castro, Ruth Rivera Bass y los bailarines Kiwa de la Torre, además el tenor José Agudelo y la notable guitarrista mexicana Antonieta Loreca la cual entonó varias canciones que gustaron mucho, obligándola a repetir.

Día con día obtienen pues la compañía Méndez mayores éxitos por lo cual los felicitamos.

Viajeros

Tuvimos el placer de estrechar ayer la mano del Gobernador de Alajuela, caballero don Aristides Agüero.

o o o

Estuvo en Heredia don Ramón Jiménez, activo agente de la casa Unión Motor Co.

Regresó de Puntarenas el Lic. don Alberto Echandi M.

o o o

Entre nosotros se encuentra procedente de Limón el caballero don Antonio Coronado, jefe del radio de aquella localidad.

o o o

Para Estados Unidos partió hoy la señorita Dorothy Anderson, quien prestó sus buenos servicios en el departamento de salubridad por espacio de algún tiempo.

o o o

Está para llegar al país después de algun tiempo de ausencia, el caballero don Alfredo Borbón con su señora.

Enfermos

Ha mejorado de su dolencia el joven don Edwin Fernández Escoto, lo que celebramos.

o o o

El Cura de la Parroquia del Carmen, Presbítero don Mariano Zúñiga, ha estado bastante delicado de salud. Hacemos votos sinceros porque restablezca por completo.

Cumpleaños

El domingo 27 del corriente, celebrará la fecha de su natalicio el simpático niño Gerardito Fernández Durán, hijo del caballero don Gerardo Fernández y doña María Durán de Fernández.

Con anticipación, le deseamos muchas felicidades.

La gentil Lily Damita en EL CALVARIO DE UNA MUJER O TUNOMENTIRAS

El Domingo es el Estreno en el Variedades

Para el domingo próximo tenemos otro grandioso estreno de Lily Damita, la artista que ocupa actualmente el primer lugar entre todas las estrellas del arte cinematográfico. Ese día se estrena en el Teatro Variedades. El Calvario de una Mujer o Tu no mentirás.

El Calvario de una Mujer es superior a La Bailarina Apasionada; es la mejor super-producción que ha filmado la encantadora estrella Con ella figura en la interpretación otra artista de cartel, la Gibson, principal intérprete de El Diamante del Tzar que tanto gustó a

nuestro público.

El Calvario de una Mujer es un intenso drama de amor; el argumento es bellísimo, de una célebre novela de la literatura francesa.

El domingo con este estreno habrá otro lleno en el Variedades; la demanda de localidades se ha iniciado y es considerable. Con justa razón nadie quiere quedarse sin admirar a la genial estrella del arte mudo. El programa de la función será doble pues La Chilénita presentará nuevos y grandiosos números.

La supresión de trenes del ferrocarril del Norte no afecta mucho a las personas que diariamente viajan

Con motivo de la supresión de dos trenes que hacen el servicio de pasajeros entre San José y Alajuela, un vecino de aquella ciudad manifestó que tal medida de economía de la compañía no afectaba mucho a los que diariamente viajan.

Con este mes finaliza el invierno, y el servicio de camiones será más expedito porque la carretera no presentará tantas dificultades como ahora. Y de cualquier modo, la mayoría de las per-

sonas que de aquella provincia vienen a la capital o que de aquí van para allá, lo hace en camiones por el hecho de que estos vehículos salen a cada momento.

En lo que sí pueda haber un pequeño perjuicio será en el transporte de carga, pero todo esto, con el tiempo se va arreglando satisfactoriamente, pues ya el servicio de camiones de carga entre San José y Alajuela también se ha intensificado con magníficos resultados.

Si desea obtener buen éxito en su negocio anúnciese en "El Sol"

VARIEDADES TEATRO DE PRIMERA CATEGORIA

HOY -o- Viernes 25 de Octubre -o- HOY

A LAS 7.—ESTRENO! -o- ESTRENO!

COMICAS PATHE

POR LOS REYES DE LA RISA.

ENTRADA 50 CENTIMOS

A las 8.30.- -POPULAR **ENTRADA UN COLON**

La sensacional y preciosa película

EXTRAÑO CARGAMENTO

Presentación de la bella y gentil artista

LA CHILENITA

con un grandioso programa de ESTRENOS

Mañana.—sensacional ESTRENO

VIDA DE MEDIA NOCHE

Domingo.—Un gran drama francés de vibrantes escenas:

EL CALVARIO DE UNA MUJER

Por la seductora de la pantalla **LILY DAMITA**

Interesante historia de una mujer que guarda hielo y fuego en su corazón

'YA ESTAN A LA VENTA LAS LOCALIDADES'



ZAPATERIA SABATINO

La más antigua de esta ciudad y la más acreditada en su ramo, avisa a su clientela que espera sus órdenes en su nuevo local 50 varas al Este del Teatro América.

Aerogramas

Inundaciones del río Uruguay

Concordia, 25.—Las aguas del río Uruguay bajaron hoy un poco, pero las condiciones de la zona afectada por las inundaciones continúa alarmante. Las líneas férreas están interrumpidas. Ayer la altura de las aguas marcaba un nuevo record de 1.537 metros.

El mercado de café

New York, 25.—El Mercado de café cerró para entregas en diciembre a 9.90;

para enero a 9.60; para marzo a 9.40.

Clemenceau mejorando

París, 25.—Georger Clemenceau, tigre de Francia, se encuentra un poco mejorado de salud, después de un día de relativa actividad en el cual caminó los pies sin auxilio ajeno. Dijo al corresponsal de la Internacional News que dijera a la prensa americana que había ganado su lucha con la muerte, que empezó el domingo cuando fué atacado al corazón.